

AMLO: participará en el Tren Maya la financiera BlackRock

- Se negocia su apoyo en obras carreteras del tramo Tulum-Cancún
- Acepta que esa administradora de fondos “tiene fama de abusar”
- “Será austero el paquete presupuestal que enviará la SIICP a la Cámara”
- “Avanza el plan de infraestructura que se negocia con el sector privado”

AVANCES EN PLAN DE INFRAESTRUCTURA

Hoy se presenta paquete presupuestal a diputados; será austero, insiste AMLO

Critica lo dicho por Calderón sobre decisión del TEPJF de retirar un promocional en el que habla del Papa

**ALONSO URRUTIA
Y ENRIQUE MÉNDEZ**

El paquete presupuestal que la Secretaría de Hacienda enviará hoy a la Cámara de Diputados será austero, adelantó el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien dijo que este martes se conocerán las motivaciones.

Adelantó que el plan de infraestructura que el gobierno concilia con la iniciativa privada tiene importantes avances –se estima que se haga el anuncio formal antes del 15 de septiembre–, centrados en la infraestructura de comunicaciones y el sector energético, “cosa de ponernos de acuerdo para presentarlo aquí en Palacio Nacional”.

El mandatario afirmó que en la construcción del quinto tramo del Tren Maya se tiene prevista la participación de la administradora de fondos Black Rock, pues dicha etapa está asociada con la ampliación de la carretera Tulum-Cancún, aunque están por definirse los tér-

minos. Desde 2017 se negocia la participación de ese organismo en la obra carretera, aunque en efecto “Black Rock tiene fama de abusar, pero es el fondo de inversiones más grande del mundo”.

Sobre la postura asumida por el ex presidente Felipe Calderón, quien en sus redes sociales difundió la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) con la que ratificó el criterio del Instituto Nacional Electoral para ordenar el retiro de una cápsula en video sobre el Informe de gobierno donde aludía al Papa Francisco y al evangelio, cuestionó. “¿Por qué comento todo esto? Por la hipocresía. Ayer, les decía, retuitea Calderón un mensaje donde se celebra que me hayan impedido hablar del Papa Francisco cuando él, siendo Presidente, va a una misa, que viene un papa, el anterior, y comulga siendo jefe del Estado mexicano.”

Producción de petróleo para consumo local

López Obrador informó que en materia petrolera se tiene proyectada una producción, hacia el final del sexenio, de 2.4 millones de barriles diarios, los cuales se destinarán exclusivamente para la refinación de gasolinas de consumo nacional.

Al insistir en su política de incrementar la producción de crudo, ésta no llegará a la sobreexplotación porque se pretende dejar reservas al futuro y, además, se buscará alentar el uso de otras fuentes energéticas.

“No es extraer, extraer y extraer, y vender y vender para tener más dinero, pero a costa de una explotación irracional del petróleo; es una política distinta, nueva. Y desde luego, alentar las fuentes de energías renovables, pero de verdad, no estos negocios chuecos de las eólicas subsidiadas. Estamos pensando en rehabilitar las hidroeléctricas, que



Fecha 08.09.2020	Sección Política	Página CP-9
----------------------------	----------------------------	-----------------------

generan energía limpia”.

Sobre el Tren Maya, el Presidente afirmó que en la definición para construir el tramo cinco se revisa el esquema de financiamiento. “No vamos a pagar más que lo que requiere el gobierno cuando solicita deuda. No queríamos aceptar las condiciones de las famosas APP (adquisición tipo arrendamiento financiero), lo haríamos si nos sale igual que la deuda soberana, es decir, el interés de deuda soberana que paga Hacienda; si es mayor, no”.

El mandatario declinó hablar sobre el nuevo amago del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, para imponer cobros diversos para que los mexicanos paguen el muro, al argumentar que son tiempos de campaña electoral en ese país, lo que intensifica las pasiones.